

Interventions CN UGICT 27 et 28 mars 2025

Bonjour.

Martin Pasero de la CGT de la Métropole européenne de Lille. Je suis mandaté au titre de la commission départementale du Nord et je vais intervenir sur l'activité récente de notre commission et en particulier celle en lien avec le congrès de Metz.

Tout d'abord, nous avons mené un atelier d'arpentage du projet de document d'orientation mi-février. Nous avons apprécié que les bases soient consultées en amont de la phase des amendements. L'arpentage a permis de nous approprier le texte en allant à l'essentiel, d'initier un débat, d'identifier les points forts du document et de discuter ses pistes d'amélioration. C'est donc un exercice à reproduire et à déployer dans nos structures. Nous remercions les camarades qui se sont mobilisés pour nous proposer ce projet.

Toutefois, en première lecture, le texte nous a semblé compliqué et peu accessible surtout pour des lecteurs qui ne maîtrisent pas le jargon CGT. Il est très dense et parfois hors sol. Il y a un travail à mener pour alléger le texte et proposer une mise en page qui facilite la compréhension.

Sur le fond, la principale critique que nous faisons à ce document, c'est qu'il est insuffisamment politique. Il manque un état des lieux des enjeux de notre époque au-delà d'une analyse conjoncturelle. Le projet de préambule illustre cette insuffisance : on a du mal à identifier une orientation claire et en multipliant les questions sans réponse, il semble manqué de volonté. Surtout, il ne propose ni clef de lecture ni cadre de réponse. Cette clef de lecture manquante que nous aurions aimée plus présente dans le document, c'est la lutte des classes. C'est elle qui donne du sens au quotidien des travailleurs, y compris des cadres, et qui leur révèle les intérêts convergents qui unissent l'ensemble du salariat. Le cadre de réponse manquant, c'est encore la lutte des classes. C'est elle qui donne une trajectoire pour une société libérée de l'exploitation capitaliste. C'est une fois ce cadre posé, une fois que notre motivation a été clairement établie que notre document d'orientation et chacune des fiches thématiques qui le composent pourra répondre à la question : comment, dans le contexte actuel, les ICTAM peuvent être utiles à la lutte des classes ? Et comment les convaincre que cette lutte doit être menée tout autant dans l'intérêt des ouvriers et des employés que dans leur propre intérêt.

Ensuite, concernant la représentation de notre commission départementale au congrès : les 5 mandats consultatifs dont nous disposons ont été financés par notre UD et seront portés par des camarades investis dans l'activité de notre commission départementale. Par ailleurs, nous avons voté cette semaine le principe de présenter une ou plusieurs candidatures pour la prochaine CE de l'UGICT sous l'étiquette de notre commission départementale. Ces candidatures seront une nouvelle illustration du travail de structuration que nous menons depuis la relance de notre commission il y a un peu moins d'un an, en juin 2024.

Pour poursuivre sur notre activité des derniers mois, nous avons validé un calendrier de formations que nous mettons en œuvre avec l'aide de notre coopérant départemental Cyril Dallois, que nous remercions. Nous organisons également une journée d'étude le 27 mai à la Bourse du travail de Lille pour échanger et débattre sur les effets de l'Intelligence artificielle dans nos différents métiers. L'objectif est de renforcer notre équipe de formateurs locaux.

Enfin, pour nous faire connaître, nous avons créé un fil d'informations sur WhatsApp et un profil LinkedIn.

Pour conclure, nous tenions à rappeler le rôle fondamental de nos commissions départementales qui permettent la double affiliation de nos syndicats, sections ou collectifs ICTAM. Cette double affiliation garantit l'efficacité de la CGT et l'expression des solidarités entre les métiers. Elles méritent qu'on leur consacre du temps et de l'énergie et nous invitons les camarades à les relancer ou les renforcer dans tous nos territoires. A cette fin, nous participerons le 16 avril à la journée des CD et territoire organisée par l'UGICT espérons que nous y serons nombreux.

Merci